

# DIARIO DE CORDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

### Seccion editorial.

### CORTES.

### SESIONES DEL 8 DE ENERO.

### Senado.

Abierta la sesion a las dos y cuarto y leida el acta de la anterior, fué aprobada. El senado acordó que pasara a las secciones para nombramiento de comision el proyecto de ley remitido por el Congreso, fijando la fuerza del ejército permanente para el presente año. Quedó enterado de que las secciones habian nombrado para la comision que ha de informar sobre el proyecto de autorizacion para plantear los presupuestos, a los Sres. Bermudez de Castro, Collado, Gonzalez, marqués de Perales, Calongra (don Eusebio), marqués de S. Felices y conde de Velle. Aprobados los tres dictámenes de la comision de calidades, que quedaron el 7 sobre la mesa, entró a jurar y tomó asiento en el Senado el conde de la Oliva, uno de los tres senadores admitidos. Entrándose en el orden del dia se leyó el dictamen de la comision de medidas, y despues de ligeras observaciones, hechas a diferentes artículos por los señores conde de Guendulain, Huet y Chacon y Duran, que fueron contestadas por el ministro de Fomento y el Sr. Olivan, secretario de la comision, fueron aprobados hasta el 24 inclusive, suspendiéndose la sesion para reunirse en secciones. Eran las cuatro y cuatro.

### Congreso.

Dos interpelaciones inauguraron la sesion de este dia, una del señor Carrias sobre la disposicion adoptada por el Gobierno para que se admitan los buques con cereales que acrediten no haber podido llegar antes de fin de año por inconvenientes maritimos, y otra del señor Aparici sobre las obras del Grao.—El señor González de la Vega apoyó su proposicion para que se aumente el sueldo a los oficiales de marina en Ultramar, siendo tomada en consideracion y pasando a las secciones.—Se procedió a elegir los señores individuos que en union de otros tantos senadores han de formar la comision mista que ha de inspeccionar las operaciones de la Deuda, resultando nombrados los señores Moyano, Gonzalez de la Vega y Udaeta.—El señor Marqués de Premio Real interpeló al Gobierno por haber espedido la Real orden de 10 de Diciembre, por la cual se autoriza el ingreso de veinte tenientes

de ejército en los batallones de infanteria de Marina. El señor ministro de Marina contestó satisfactoriamente.—Dándose por terminado este asunto se aprobaron sin discusion tres dictámenes de la comision de peticiones. El Sr. Gonzalez Bravo pronunció su discurso de fuerte oposicion, con motivo del acta de Toledo. El señor Mas y Abad contestó demostrando que para nada eran necesarias las condecoraciones y distinciones para derrotar a un candidato como el Sr. Nocedal. A las seis hora en que fué necesario retirarse de la tribuna, no habia concluido este debate.

### Seccion oficial.

La GACETA del dia 10 no contiene disposicion alguna de interes.

*21 feb. 1859*

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Núm. 274 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle plazuela de los Olmos, núm. 2, procedente del hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 203 varas, equivalentes a 211 metros 754 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo patio a la entrada, galería, tres salas, una de ellas con puerta a dicha plazuela, apartado con pozo y pila, cocina, caballeriza y corral; en principal galería dos salas y pajar. Su fachada mira a Levante, linda por Norte con la calle de los Frailes, por Poniente con casa núm. 3 en dicha calle de Beneficencia, y por el Sur con la núm. 1.º de D. Manuel Diaz. Está arrendada a Francisco Serrano en renta anual de 360 rs., ha sido capitalizada en 6480 rs. y retasada en 7292 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 279 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle de Almonas núm. 5, procedente del Hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 251 varas equivalentes a 168 metros 434 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, dos salas comunicadas otra sala con un cuarto, que cubre la casa núm. 4, patio con pozo y pila, cocina despensa, carbonera y corral; en principal galerías, dos salas, una de ellas con alcoba, y un cuarto. Su fachada mira a Levante, linda por Norte con otra núm. 6 de D. José Guevara, por Poniente con la núm. 7 calle de Carreteras, de D. Marcos Peña, y por el Sur con la núm. 4 de Beneficencia. Esta

arrendada a D. Antonio Lopez, en renta anual de 600 rs., ha sido capitalizada en 10800 rs., y retasada en 11230 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 280 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, en la calle de Almonas núm. 4, procedente del Hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 296 varas, equivalentes a 206 metros 873 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, tres salas y un cuarto, patio, sótano, con pozo sin uso, pila, cocina, y despensa; en principal galerías, cuatro salas, una de ellas piso la casa núm. 5, dos cuartos, y cocina, en segundo una torre, y un cuarto. Su fachada mira a Levante, linda por el Norte con la núm. 5 de Beneficencia, y por el Sur y Poniente con la núm. 3 de Doña Vicenta Alcalde. Está arrendada a Juan Costi en renta anual de 630 rs., ha sido capitalizada en 11700 rs. y retasada en 13890 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 293 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calle de Isabel 2.ª núm. 12, procedente del Hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 343 varas, equivalentes a 241 metros 119 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, tres salas, patio, pozo y pila, dos cuartos, cocina, caballeriza y corral; en principal galerías y cuatro salas. Su fachada mira al Norte, linda por Levante con otra núm. 11 de D. Manuel de Pineda, por el Sur con el Hospital de San Bartolomé y por Poniente con la calle del Tomillar. Está arrendada a Juan Quintana en renta anual de 380 rs., ha sido capitalizada en 6840 rs. y retasada en 7185 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 294 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle de Isabel 2.ª núm. 10, procedente del Hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 286 varas equivalentes a 199 metros 884 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, patio apartado con pozo y pila, dos salas, un cuarto, cocina, y corral; en principal galería y tres salas. Su fachada mira al Norte, linda por Levante con otra núm. 9 de la misma procedencia, por el Sur con la casa núm. 2 calle de la Puerta Nueva por Poniente con otra sita número, ambas de Beneficencia. Está arrendada a Rosario Martínez en renta anual de 410 rs., ha sido capitalizada en 7390 rs. y retasada en 8398 rs. que es el tipo de la subasta.

Número 299 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle

Cementerio de la Magdalena núm. 1.º procedente del Hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 158 varas, equivalentes a 110 metros 426 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio, dos salas, una de ellas, con alcoba, apartado con lavadero, pozo de medicina con la casa núm. 2, despensa, cocina y corral; en principal galería y una sala. Su fachada mira al Norte, linda por Levante con otra núm. 9 de D. José Martínez, y por el Sur y Poniente con la referida núm. 2, de Beneficencia. Está arrendada a Antonia de Rojas en renta anual de 360 rs., ha sido capitalizada en 6480 rs. y retasada en 6883 rs. que es el tipo de la subasta.

Las ocho casas anteriores, en union con los demas bienes del referido Hospital de San Bartolomé estan gravadas con varios censos y obligaciones importantes, 661 rs. 29 mrs. anuales a favor de varias obras pias, sugetos y establecimientos, y una memoria de 150 misas anuales por el alma de Bernardo Ortiz y sus herederos.

Número 51 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle Zapaterías Viejas núm. 12, procedente de la obra pía de Gerónimo Monte negro de la misma, formada sobre 24 varas, equivalentes a 16 metros 773 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, en principal una sala y en el piso segundo cocina. Su fachada mira al Norte, linda por Levante con la calle Barreteral, por el Sur con casa núm. 23 en la calle de Alfayatas del Sr. Conde de Zamora, y por Poniente con otra núm. 13 de D. José Severo Garcia. Está arrendada a Raimundo Montero en renta anual de 100 rs., ha sido capitalizada en 1800 rs. y retasada en 1417 rs.; y siendole mayor la capitalizacion que la tasacion con venta, se subasta por ella.

Esta casa, en union con la núm. 52 del inventario, se halla gravada con dos sugetos, uno de 38 rs. 28 mrs. a favor del Hospital de la Caridad y el otro de igual cantidad a favor del Convento de S. Francisco.

Núm. 53 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calleja de Gracia núm. 51, procedente de la obra pía de Juan Rodríguez Sillero, de la misma, formada sobre 240 varas, equivalentes a 167 metros 735 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio, galerías, dos salas, tres cuartos, apartado con pozo y pila, despensa, cocina y carbonera; en principal galerías y dos salas, una de ellas con alcoba. Su fachada mira a Poniente, linda por

Sur y Levante con la núm. 52 de D. Rafael Navarro, y por Norte con la núm. 50 del Marqués de Lendinez. Está arrendada á Antonio Sanchez en renta anual de 420 rs., ha sido capitalizada en 7560 rs. y retasada en 10312 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta casa en union de un censo de la misma obra pia, tienen un gravamen de 5 rs. 30 mrs. anuales en favor del Hospital de la Caridad.

Núm. 498 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calleja de Quintero núm. 24, procedente del Hospital de Anton Cabrera de la misma, formada sobre 345 varas, equivalentes á 220 metros 152 milímetros cuadrados; y contiene en piso bajo portal, galerias, dos cuartos comunicados, dos salas, cocina, apartado con pila, pozo de medianería con dicho Hospital, caballeriza que la cubre el espresado Hospital, y corral: en principal galerias, tres salas, un cuarto y cocina. Su fachada mira á Levante, linda por el Sur y Poniente con el mismo hospital y por Norte con casa núm. 25 en la calle del Conde Gondomar, de D. Francisco Duron. Está arrendada á D. Joaquin del Pino en renta anual de 430 rs.; ha sido capitalizada en 7740 rs. y retasada en 16589 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta casa en union con los demás bienes de este hospital, está afecta al pago de un censo de 22 rs. anuales á la capellania fundada por Francisco Lopez Callejas: otro de 29 rs. 14 mrs. á favor del convento de Sta. Marta; y otro de 7 rs. 2 mrs. á favor de la parroquial de S. Juan.

Núm. 260 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calle de Roelas núm. 15, procedente del hospital del Santísimo Cristo de la Misericordia de la misma, formada sobre 290 varas, equivalentes á 202 metros 68 milímetros cuadrados; y contiene en piso bajo portal, galeria, tres salas, dos de ellas con alcoba, patio con pozo y pila, despensa, cocina y corral; en principal galeria, tres salas, una de ellas con alcoba. Su fachada mira á Poniente; linda por Sur con otra núm. 16 de don Antonio Prieto; y por Levante y Norte, con un huerto núm. 7 en la calle del Cristo, de doña Micaela Padilla. Está arrendada á José Muñoz, en renta anual de 530 rs., ha sido capitalizada en 9510 reales, y retasada en 11000 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta casa está gravada con un censo anual de 44 rs. á favor de la Colegiata de San Hipólito.

Núm. 310 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle de las Costanillas núm. 18, procedente de la obra pia de Aguilar y Pino de la misma, formada sobre 460 varas equivalentes á 323 metros 588 milímetros cuadrados; y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y dos pilas, galeria, seis salas, un cuarto, cocina y corral: en principal galeria y cinco salas, una de ellas con alcoba. Su fachada mira al Norte; linda por Levante con la núm. 17 de la misma procedencia; por el Sur con casa huerto núm. 23 de don José Illescas, y por Poniente con la núm. 19 de don Manuel Cantarero. Está arrendada á Pedro Molina en renta anual de 500 rs., ha si-

do capitalizada en 9000 rs. y retasada en 11192 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 311 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, calle de las Costanillas núm. 17, procedente de la obra pia de Aguilar y Pino, de la misma, formada sobre 456 varas, equivalentes á 318 metros 696 milímetros cuadrados; y contiene en piso bajo portal, patio, con pozo y pila, galerias, tres salas, cocina, caballeriza y corral; en principal galerias y cinco salas. Su fachada mira á Norte, linda por Levante con la núm. 31 en la calle de las Rosas, de D. Manuel Duarte, por Sur con un huerto núm. 23 de D. José Illescas, y por Poniente con casa núm. 18 de Beneficencia. Está arrendada á José Perez en renta anual de 420 rs., ha sido capitalizada en 7560 rs. y retasada en 9052 rs. que es el tipo de la subasta.

Estas dos casas, están gravadas con una memoria de 24 rs. anuales importe de cinco misas por el alma del fundador.

Se concluirá.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—El jueves, con motivo de la festividad de los Santos Reyes, hubo gran funcion religiosa en la capilla del Palacio real. A la una y media, S. M. la Reina, se dirigió procesionalmente á la capilla, precedida de todos los individuos de su servidumbre, acompañada de su augusto esposo, del nuncio de Su Santidad y del cardenal arzobispo de Toledo, y seguida de los altos dignatarios de Palacio, la camarera mayor duquesa de Alba, el mayordomo mayor duque de Bailen, el caballerizo mayor conde de Balazote, el comandante general de alabarderos duque de San Miguel, el ayudante mayor del rey general Lamery, y las damas de servicio. S. M. la Reina llevaba mantilla española, y S. M. el Rey uniforme de capitán general. Colocados en la capilla bajo el sòlio SS. MM., empezó la misa, que ofició el patriarca de las Indias. S. M. la Reina hizo la ofrenda de los tres cálices, y volvió despues de concluida la misa á sus habitaciones con el mismo ceremonial con que habia ido á la capilla.

—Las noticias de Puerto Rico recibidas por el último correo son satisfactorias en general: los campos estaban en buen estado, á pesar de que la lluvia habia causado algunos daños. Los rios habian crecido causando una inundacion por la parte de Arecibo, que destruyó una de las murallas que sirven de defensa á las casas inmediatas á la playa, dos cocinas (una de ellas de mamposteria) y dos chozas habitadas por gente pobre. No hubo que lamentar desgracia alguna personal, merced á la vigilancia de la autoridad local. Tambien arrastró el oleaje un ángulo del castillo situado cerca de la mar, é inutilizó completamente el trozo de camino que á él conducia. Por la parte saliente el rio y el mar confundidos formaban una estensa

bahía, pues toda la playa y los sembrados de la vega estaban debajo de sus aguas. Varias haciendas sufrieron daños considerables.

El dia de S. M. la Reina se inauguró un puente del sistema Howe, entre Mayagües y S. German. Otro gran puente se va á construir sobre el rio grande de Loira, cuyo proyecto está terminado.

El 11 de noviembre último regresó á Puerto-Rico el vapor de nuestra marina de guerra *Bazan*, despues de haber reconocido las islas *Mona* y *Monito*: las cantidades de guano que existen en ellas dicen que son considerables y fáciles de explotar. Con este motivo la agricultura de aquel pais estaba de enhorabuena, por contar con tan poderoso agente para impulsar los adelantos agrícolas.

—El dia de S. M. la Reina se solemnizó en la Habana con un gran baile dado por el capitán general, al que concurren todas las corporaciones y personas notables que encierra aquella poblacion. En el mismo dia se verificó la inauguracion de las obras para llevar á la capital las aguas de Vento. Esta fiesta, cuyos grandes preparativos estuvieron á cargo del ilustrado comandante del cuerpo de Ingenieros señor Modet, costó á la municipalidad de la Habana cuarenta mil pesos fuertes, habiendo sido brillante y fastuosa.

—Los robos continúan siendo frecuentes en la capital del principado de Cataluña: el 31 del pasado se cometió uno en la caja del tribunal de Comercio, por valor de cerca de 4,000 duros. De una librería se sustrajeron tambien aquella misma noche 8,000 rs. Los ladrones de Barcelona, han aprendido sin duda en la escuela de los de Valencia, pues su descaró llega, segun *El telégrafo*, hasta el punto de llevarse los zapatos que están de muestra en los aparadores de las fabricas.

—En el Consistorio secreto celebrado por Su Santidad en el Vaticano el 23 de diciembre último, fueron preconizados, entre otros de distintos paises, los siguientes prelados españoles:

Para la iglesia metropolitana de Zaragoza, al Ilmo. Sr. D. Manuel Garcia Gil, promovido de la silla de Badajoz.

Para la iglesia catedral de Astorga, al reverendo don Fernando Argüelles y Miranda, presbítero de la diócesis de Oviedo, canónigo magistral de la catedral, examinador sinodal, vicario general de la misma diócesis, licenciado en teología y bachiller en derecho civil y canónico.

Para la iglesia catedral de Badajoz, al reverendo don Diego Mariano Alguacil, presbítero de Córdoba, cura de la catedral de Cartajena, profesor de teología y Sagrada Escritura en el seminario, y doctor en teología y derecho canónico.

En seguida se hizo la instancia del Sagrado Palio para el señor arzobispo preconizado de Zaragoza.

—Los asesinos de las doncellas de Folgarolas espieron el 29 del mes último su horrible crimen. Un gentío inmenso presenció la ejecu-

cion. Las tres niñas, que casi providencialmente lograron sobrevivir á sus compañeras, se hallaban dentro del cuadro. Hé aqui como describe una carta fechada en Vich el 29, el suceso á que aludimos: «Ayer á las once de la mañana se les notificó la sentencia: uno de ellos exclamó: «ya nos pueden matar en seguida.» Como luego se les presentasen algunos capellanes, dijeron que vinieran mas tarde, que para todo habria tiempo, que por ahora no estaban para cosas serias. Pidieron ver á sus amigos. Sebastian Solé pidió con mucha insistencia ver á una hermana suya, diciendo que si no se le daba este gusto no se confesaria: hicieronle algunas reflexiones y confesó que no tenia razon: entonces pidieron una baraja y compañeros para hacer una mailla bien repicada; tampoco se accedió á esta demanda: mas tarde cenaron opíparamente y con apetito. Los curas insistieron y á las diez de la noche se entregaron en sus manos y confesaron. Pasadas las doce empezó á decaer su ánimo, llegando á tal extremo, que el mas jactancioso de los dos, Pedro Masferrer, ha salido para el patíbulo muy decaído y casi sin fuerzas. Su compañero ha sufrido el castigo con mas resignacion y mas presencia de espíritu. A cuantos conocidos vió desde la cárcel al patíbulo, los saludaba nombrándoles por sus nombres. En el patíbulo tambien ha pedido perdon y se ha sentado hasta con donaire en la banqueta fatal, muriendo primeramente que Pedro Masferrer, quien ha pedido que el público rezase tres Ave-Marias. Eran las once y cuarto.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 5. El príncipe de Gales se dispone para emprender su viaje á Roma. La duquesa de Kent está lijamente indispueta.

Paris 5. Todas las operaciones preparatorias marchan bien en Cochinchina.

Marsella 5. Dicen de Constantinopla que los embajadores habian impedido que se aplazaran para mas tarde las elecciones de los Principados, y que la Puerta protestaba contra el nombramiento de Miloeh por que el Sultan queria aguardar á la abdicacion del príncipe Al-Jandro. Tefic-Baja ha sido enviado con una mision á Candia, cuyos habitantes no pagan las contribuciones atrasadas.

En las islas Iónicas las manifestaciones en favor de la anexion á Grecia se hacian generales. Mr. Gladstone debia volver á Inglaterra en todo enero.

Viena 5. Se han hecho en Cracovia algunas prisiones políticas.

Londres 5. En Méjico continúa la guerra y la anarquía en algunas provincias. Se han dado varias acciones insignificantes, y han abortado algunos pronunciamientos. Decíase que el presidente Zuloaga pensaba establecer un puerto aduanero en Mocambo ó Lizardo bajo la proteccion de las fuerzas de España y Francia, para que las mercancias

lleguen al interior sin el obstáculo de Veracruz.

Viena 6. La *Correspondencia Austriaca* anuncia que se han enviado refuerzos a Italia; pero solo como medida de precaución para tener á raya al partido unitario fanático, y en manera alguna á consecuencia de los asuntos internacionales.

Londres 6. El *Morning-Chronicle* trae una nota comunicada en la que se dice que ningún carácter alarmante ofrecen hasta aquí las relaciones entre Francia y Austria, pues las exigencias de la primera de estas naciones se limitan á que la segunda cumpla las promesas hechas en el Congreso de París, puesto que de no cumplirlas, Austria comprometería la paz de Europa.

El *Times* declara que es inminente el momento de tomar un partido decisivo en la política italiana.

Londres 6. Correspondencias de Milán dicen que algunos soldados de la guarnición austriaca se han asociado á las voces de ¡viva la Italia! lanzados por grupos que recorrian la ciudad.

París 7. El *Monitor* publica hoy una nota en la que se dice que en virtud de los rumores alarmantes que han circulado estos últimos días, el gobierno se cree en el deber de declarar que en las relaciones diplomáticas de Francia con las naciones extranjeras nada hay que autorice el temor que dichos rumores tienden á inspirar.

Marsella 6. Ferrouck Khan ha sido nombrado primer ministro en Persia. Ya ha decretado varias reformas y ordenado una investigación sobre la situación administrativa del país.

Bruselas 6. Dicen los diarios que en la recepción diplomática dijo Napoleón al Nuncio: «Espero que el año que empieza será tan feliz como el que ha concluido, que se estrechará n los lazos entre las naciones, y que se consolidará la paz general.»

París 6. Parece que la Puerta ha aprobado, y que Austria no se opone á la elección del príncipe Mitosch: siendo muy anciano le decidiran á abdicar en su hijo Miguel.

Turin 6. El 10 se abre el Parlamento, y se asegura que el discurso que pronunciará el rey no será belicoso.

Esciben de Roma que el palacio Albani, comprado por S. M. a reina doña Maria Cristina, está restaurándose con la mayor rapidez, debiendo quedar en breve ricamente adornado, para recibir á su augusta juena.

Nuevas noticias de Turana, insertas en la *Correspondencia Belga*, y recibidas por la via de Hong-Kong, anuncian que cuatro transportes españoles habian llegado á Manila con refuerzos. Estos cuatro transportes serán las fragatas mercantes *Preciosa, Bella Gallega*, etc. etc. cuya salida anunciamos hace unos pocos días. Las tropas francesas padecian horriblemente de la disenteria, y el vapor *Scolland*, transporte flutado por el almirante Rigault de Genouilly, habia llevado á Hong Kong tres oficiales y ciento y tantos soldados franceses enfermos. Pensaba atacarse á una plaza cer-

cana, y habiense suspendido las operaciones contra Hué hasta tiempo mejor. El contingente español ascenderá hoy á unos 1,700 hombres, de ellos 200 de caballería y artillería, unos 60 marinos del *Elcano* y abundante ganado y municiones. Lo manda en jefe el coronel Lantarote, secundado por los comandantes Dusmet, Cánovas y Palanca. Están además en el campamento el bizarro coronel Oscariz, el teniente coronel Primo de Rivera, del Estado Mayor, y el comandante Escario, agregado en calidad de ayudante al almirante, jefe superior de las fuerzas reunidas.

En un viñedo de Ampurias, que fué un tiempo colonia griega, existe un delicadísimo mosaico que representa, al parecer, el sacrificio de Ifigenia, y que debe contar de 1,500 á 2,000 años. El señor don Esteban Paluzi, encargado de la inspección de antigüedades de la antigua corona de Aragón, acaba de sacar tres preciosas facsimiles del espresado mosaico destinado el uno de ellos para S. M. la Reina, el otro para S. M. el emperador de los franceses. El señor Paluzi ha empleado cerca de dos meses de constante trabajo en dichas copias, que son completísimas.

El 29 de diciembre último llegó á Tángier un enviado de la corte del sultan berberisco, acompañado de caballería, mandada por un alcaide ó capitán, para desde allí, despues de recibir las instrucciones convenientes del gobernador marroquí, que reside en dicho punto, dirigirse á las montañas del Riff, á libertar de manos de aquellos beduinos al ayudante don Francisco Alvarez y á sus compañeros de cautiverio. Ahora solo falta que los rifeños se presnten á obedecer las órdenes de Fez.

**Gaceta.**

ME ALEGRO.—Los trabajos del ferrocarril de Sevilla á Córdoba van á recibir nuevo impulso. Hoy pasan de tres mil los trabajadores empleados en la línea. Inmediatamente van á empezar á colocarse los rails, desde las puertas mismas de Córdoba y la compañía concesionaria, se promete que para abril del presente año quedará abierta á la explotación la vía férrea entre Córdoba y Sevilla.

JUZGADO.—Se ha hecho cargo del Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital el Sr. D. Rafael Joaquín de Lara, como juez de paz de dicho distrito. El Sr. Sanchez, trasladado á Leon como hemos dicho á nuestros lectores, deja en esta capital numerosas simpatías por el acierto, rectitud y celo con que ha procedido.

FALTA DE PRECAUCION.—Estando un muchacho jugando antea-yer en los antepedios de la Rivera, se cayó, habiendo sido recogido bastante estropeado.

ACUERDO SALVADOR.—El consejo de gobierno del banco de España ha acordado en vista del último balance, que despues de aplicar el 1 por 100 que falta para

completar el fondo de reserva, se reparta á los accionistas el dividendo de 7 por 100, como complemento de los beneficios del año último, fijándose el 15 del actual para empezar el cobro.

CONTRATA.—Segun tenemos entendido, han sido contratadas en esta Capital diez mil traviesas de pino del país para el ferrocarril de Córdoba á Sevilla.

SUBASTAS.—Hoy de doce á una se verificaron en el Ayuntamiento de esta Capital, la de la apertura de una zanja en el Cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, de 50 varas de longitud y 5 en su ancho y profundidad, bajo el tipo de un real y cincuenta céntimos vara cubica. Tambien se efectuará la de la construcción de un grupo de 52 boyedillas y la terminación de las obras principiadas en las de pábulos, todo bajo el tipo de 8142 rs.

¿A QUÉ DARLE TAL DUEÑO?—Hablaban varios muchachos de la causa que habia producido su orfandad, y preguntó á otro uno de ellos:—Dime, Canuto, ¿cómo murió tu padre?—De tristeza, contestó el chico, al ver que le ahorcaban.

BUEN PENSAMIENTO.—El Sr. Arcipreste de Baena, en union de varios devotos, trata de reedificar la media naranja de la iglesia de S. Agustín de la referida ciudad, arruinada hace días.

CABALLERIA ANDANTE.—Hace pocos días que perdieron pie varias yeguas en el Cortijo llamado Samacon, entre los términos de Aguilar y Santa Ella.

VACANTE.—En tal estado se halla la escuela elemental de niños de Pozoblanco, dotada con 3300 rs. y 400 para alquiler de casa.

JABON.—Como siempre estamos buscando recetas para que nuestros suscritores puedan ejercer la bien entendida economía doméstica, les damos la siguiente á fin de que puedan hacer un magnifico jabon fino para la barba.

«Derritase al fuego un kilogramo de jabon blanco, raspado, en un kilogramo de agua llovediza, revuélvase hasta que esté bien liquidado; cuando todo esté perfectamente mezclado, se pone en un poco de espíritu de vino esencia de bergamota ó de limon, que se añade al jabon liquidado; se agita bien y se le derrama en moldes.

Si se le quiere dar color al jabon, es preciso emplear sustancias minerales; de otra manera los colores se descompondrian; para el color de rosa se echacr abrio pulverizado y pasado por el tamiz; para el amarillo, el óxido de cromo ó minio; para el verde, se pone el óxido de cromo y cobalto, y como se encuentran óxidos metálicos de todos colores, se pueden variar hasta el infinito»

MODAS.—Los periódicos nos dan cuenta de las últimas modas de señora en los siguientes términos.

«El color de moda para los vestidos de señora es el negro de grós de Escocia, adornado de trenzas de la misma tela: flecos y bor-

las de seda y azabache. Una trenza con su correspondiente fleco al canto, va colocada en la falda como á un tercio del bajo, y de trecho en trecho dá una vuelta sobre si misma formando un pequeño círculo, de que pende una borla. El cuerpo es alto, de talle redondo, y lleva una esclavina con un poco de punta por delante, ceñida con botones de terciopelo y terminada por otro adorno como el de la falda: la manga es larga y de puño, con vuelta de encaje blanco. Lindo complemento de este traje es un sombrero de terciopelo marron, y terciopelo real azul, adornado con cintas marron, y flores azules á la cara. Como en nuestra anterior revista no nos ocupamos por falta de espacio de trajes de baile, citaremos uno de tül blanco de doble falda: la de encima forma un delantal de bullones atravesados, y el resto de ella es lisa, recogida hacia adentro; la de abajo es lisa por delante y con bullones al rededor, para que caigan encontrados los de ambas faldas. El cuerpo va adornado por bullones, y un cordón de campanillas y follaje baja por cada lado hasta la mitad del delantal, donde forma dos grandes paños: otros dos se colocan mas abajo, y el cordón que de ellos parte llega hasta el fin de la falda. Flores iguales adornan los hombros y la cabeza en forma de corona.»

**Boletín religioso.**

Hoy S. Arcadio, mártir. Hoy rezá la Iglesia de infraoctava de Epifania con rito semi-doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Nicolas de la Villa.

Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareño.

**MERCADO.**

Bolsa de Madrid del 30 Enero.—3 por 100 consolidado, á 42.80 y el diferido á 31.40.

Precios en la Alhondiga y fuerade ella desde las 2 de la tarde del 10 de Enero á igual hora del 11 del mismo.

Fanegas. Precios.

ALHONDIGA		
Trigo, no hubo venta.		
Cebada	12	24
FUERA DE LA ALHONDIGA		
Trigo	152	44
	140	49
	180	50
Cebada	137	24
	28	24 1/2
	40	23

Acetil fresco dentro de la ciudad á 46; id. en los molinos á 34. Jabon blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo de 39 á 53.—Cebada de 22 á 24.—Acetil en la Calzada á 41. para el consumo á 42.

GRANADA.—Trigo de 38 á 53 rs. Cebada de 26 á 30 Habas de 40 á 44; Maiz, de 35 á 42. Garbanzos, de 00 á 57. Yeros, de 00 á 44.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se pondran bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros medicos de España en las enfermedades siguientes:

- Herpes. Ictericia. Incontinencia de orina. Parálisis. Mal de Piedra. Ataque nerviosos. Asmas. Anapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. Madrid, laboratorio químico, calle Mayor núm 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. BADAJOZ: botica de Ayllón y Cano y en la de Montilla. OSUNA: Bazar, Linares, Huelva, Valdepeñas, Bermejo, Manzanares, Carpena, Andujar, Romero y C. Frías.

MADERA. En la calle de los Moros núm. 18, hay de venta porción de madera de Flandes de superior calidad y á precios arreglados.

PATE DE GEORGE BORRILL. D. Epinal (Vosges). Reconocido como sumamente eficaz contra las inflamaciones ó irritaciones de la garganta y el pecho, constituyendo un remedio de la garganta, alivia (extinción de voz), catarros graves ó rónicos, asma, coque-luches y gripe.

Esta pasta de un sabor muy agradable, calma la tos, facilita la expectoración y tiene sobre todas las demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Reemplaza á la ligas pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viages.

La justificada bndia de esta pasta George y su fabricación al vapor han valido á su autor dos medallas, una de plata en 1843 y otra de oro en 1845.

Fábrica en París, rue Tailbout, núm. 28.

Depósito por mayor en Madrid Exposicion extranjera, calle Mayor núm. 10, y por menor á 40 rs. en la de Córdoba botica de D. Diego Raya.

ARRENDAMIENTOS. En el presente mes de Enero se oye proposiciones para el arrendamiento de las fincas siguientes, propias de la testamentario del Excmo Sr. Marqués del Salár, en las casas del administrador, calle de la Pierna, calleja sin salida núm. 26.

Cortijo del Fontanar, término de Santaella, de 408 fanegas. 4 celemines de tercio, para 1.º de Enero de 1861.

Cortijo de Villaverde la baja y Haza quemada, de 215 fanegas 9 celemines de tercio, para 1.º de Enero de 1860.

Aceñas con siete piedras, un baño y dos casas, para 30 de Noviembre de 1859.

Casas principales del Bailio, número 4, calle de los Dolores Chicos, desde S. Juan de 1859.

Casas sin número Cuesta del Bailio, desde S. Juan de id.

Casa sin número calle de los Mn-

- Palpitaciones del corazón. Gota. Reumatismo. Convulsiones. Ulceras. Escrófulas. Granos, diviesos, etc. Sífilis.

Madrid, laboratorio químico, calle Mayor núm 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. BADAJOZ: botica de Ayllón y Cano y en la de Montilla. OSUNA: Bazar, Linares, Huelva, Valdepeñas, Bermejo, Manzanares, Carpena, Andujar, Romero y C. Frías.

nices, la primera sobre la derecha entrada por el Real, desde S. Juan de id.

Casa sin número calle de Albornas, primera sobre la izquierda entrando por el Realjo, desde id.

Casa sin número, en dicha calle, contigua á la anterior, desde id.

Casa núm. 60 calle de los Judios, contigua á la Puerta de Almodovar, desde id.

Casa huerto núm. 30, plazuela del Rey Almanzor, desde id. 6-2

ENAGENACION. Se vende en subasta ex-terajudicial, que tendrá efecto á las 12 de la mañana del dia 25 del corriente ante el Sr. don Antonio Garcia Mesa, escribano público del número y colegio de esta ciudad, en el despacho de su escribanía calle de Sta. Ana núm. 2; el cortijo nombrado del Alamillo de Valdepeñas, situado en la campiña y término de esta ciudad, linda con el camino de Granada y con los cortijos del Geovés y Alcañillo, compuesto de 504 fanegas de tierra, bajo el tipo de 300,000 rs. Los títulos de pertenencia de dicha finca, que es de libre procedencia y sobre la cual no gravita censo, cargo ni pensión de ninguna clase, se halla de manifiesto desde hoy en la ciudad, escribana á disposición de las personas que quieran enterarse de ellos.

ARRENDAMIENTO. En subasta privada, que se celebrará el dia 6 de Febrero de 1859 á las 12 de su mañana, en la secretaría de la señora condesa viuda de Hornachuelo, en Córdoba, calle del Arco Real núm. 47; el cortijo del Alcañillo, término de dicha ciudad, compuesto de 150 fanegas de tercio, para desde primero de Enero de 1860, bajo las condiciones que están de manifiesto desde este dia, para los que quieran tomar parte en dicho arriendo. 10-3

DULCES. En la Cofetería de calle de Pedregosa, se venden de queso de bola legít. legítimo, á 5 rs. libra; chocolate sevillano, de 4, 5, 6, 7 y 8 rs. clase superior. Almendras, peladillas valencianas y anis de Alcoy legítimos á precios muy arreglados; salchichon de Vich, y toda clase de licores, de la fábrica de D. Manuel Diaz. También hay toda clase de dulces y almivares.

despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.

BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, caires y cuapas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce con ruedas armaduras y remates bordados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieren hasta 132 duros.

Las cuapas de hierro maqueadas con pie y perchas de hierro.

Tafetes superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carnages, etc.

Áreas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Escobetas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por hora.

Escobetas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espolinos, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escobetas-carabinas y pistolas magníficas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con nistos con bajas, de tanto alcance como las escopetas con nistos con caruchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, de la casa de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de hécarras.

Huiles superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, almohadas, etc., y huiles negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Huiles superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Gratas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata comunes y escolinas.

Escobetas superiores con sus piedras de Windsor superior de Windsor, de almendra, amarga espuma de la exposición de Londres.

Platos de hierro y de para de acero, tenentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Escobetas y calcetines de goma de clase superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Platos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas. Alfombras de latón y hierro de todos gruesos y para zapateros.

Esponjas.

Escobetas de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Munion de todos gruesos. Claves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Escobetas, bañaderas y azafates superiores, de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y españoles.

Y otros muchos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el corte con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Bazar de Camas y Compañías, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

VENTA. Se venden patatas superiores legítimas de la Mancha, á 8 rs. arroba, cebollas también de la Mancha á 10 rs. en la Plazuela del Angel de S. Hipólito número 25.

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero de 1859, se hace el del cortijo nombrado de Córdoba, en la campiña y término de esta ciudad, compuesto de 212 fanegas de tercio, para la persona que quiera enterarse, en su arriendo se entenderá con D. Rafael José Barbero conde de dicho arriendo. 10-4

CALENDARIO para el Obispado de Córdoba correspondiente al año de 1859, arreglado á los cálculos astronómicos del Observatorio de S. Fernando. Se halla de venta, en pliego y en libro, en el

despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.

SUFRAGIOS. Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del Sr. marqués de Lendinez (Q. E. P. D.), en la Iglesia de san Francisco el dia 15 del corriente mes, recibirán el estipendio de 8 rs.

ARRENDAMIENTO. El del cortijo de Canillas, situado en la campiña de Santaella, que se compone de 1080 fanegas de tierra, y linda con el del Fontanar, el de la Fuente la Puera y con otras tierras. El que quiera interesarse en su arrendamiento, que principiará en 1.º de Enero de 1860, puede pasar á casa de don José Garcia, Cabello núm. 2, calle de las Campanas de esta capital y tratar de su ajuste. 4-2

LIBROS. A la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena ha llegado un gran surtido de las obras siguientes. Manual de Agricultura de D. Alejandro Olivan, 6 y 1/2 rs. Ejemplos morales ó consecuencias de la buena y de la mala educación, á 6 rs. El nuevo Juanito, tratado elemental de educación á 6 rs. Promtuarium pro administratione sacramentorum, 40 rs. Manual del cocinero, repostero, pastelero, confitero y botillero, á 12 rs. Lunario y pronóstico perpetua á 5 rs.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia 6 desde S. Juan, se arrienda la casa núm. 41, calle de la Esperanza, propia para tienda; la persona á quien pueda convenirle, puede pasar á tratar con su dueño don Tomás Gonzalez, calle de Linceros núm. 3.

DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA, arreglado segun la última edición de la Academia Española, y aumentada con mas de veinte mil voces usuales de ciencias, artes y oficios. Se halla de venta en la Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de la Librería núm. 1, al módico precio de 35 rs.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan se arrienda la casa calle de Sta. Victoria núm. 4, acristalada, con caballeriza, cochera y agua de pie. Dará razón en la inmediata número 5.

ENCUADERNACION. En la calle del Ayuntamiento, núm. 1, se ha abierto un nuevo taller de encuadernaciones, donde se harán de todas clases, y á precios muy arreglados. 4-3

VENTA. La de un carruaje servido. D. Pedro Naval está autorizado para enagenarlo. 7-3

TEATRO. Función 20 del tercer abono.

La Zarzuela en 2 actos, El Postillon de la Rioja. La comedia en un acto, Una coincidencia ginecologica. Terminando con el Saute Ines, Uta la de Philo.

A las 7 y media A 3 rs.